

Ceci fait partie de la série

Dieu le pere

De

James E. Priest

Deuxième partie : Le contexte que Dieu nous donne

SI DIEU EST TELLEMENT PETIT QUE NOUS POUVONS TOUT COMPRENDRE DE LUI,
ALORS IL N'EST PAS ASSEZ GRAND POUR NOTRE ADORATION.

Pour avoir une vue globale de ce que nous appelons "la réalité", nous devons réfléchir à la raison d'être de tout ce qui nous entoure. Nous pouvons prendre pour point de départ ce que nous avons déjà vu dans la première partie de cette étude. Nous avons exploré la signification de l'existence de Dieu, de sa présence continue, de sa connaissance totale de toutes choses, de sa puissance totale. Ce sont des aspects fondamentaux de l'essence même de Dieu qui est Esprit.

Nous avons mentionné brièvement quelques conséquences qui découlent de la nature de Dieu. Nous reprenons ce thème et le développons davantage. Il est important de procéder de cette manière. Dans le cas contraire, nous avons tendance à concevoir Dieu comme une sorte de "force" abstraite, distante, bienfaitrice. Bien entendu, dans son intelligence suprême, Dieu savait que nous pourrions raisonner ainsi et a agi de telle sorte que nous puissions nous tourner vers lui en connaissance de cause. Cette action de Dieu est résumée par le titre de cette section : "Le contexte que Dieu nous donne".

Lorsque nous parlons du contexte que Dieu nous donne, nous ne traitons pas la question de sa propre existence. Cette existence est admise a

priori. *Nous nous demandons plutôt comment et pourquoi tout ce qui existe, y compris nous-mêmes, est venu à l'existence. Pourquoi sommes-nous ce que nous sommes ? Pourquoi notre monde est-il ce qu'il est ?*

Pourquoi la réponse à de telles questions est-elle utile ? Pourquoi devrions-nous penser à des questions qui dépassent celles de la vie quotidienne ? Quel pourrait être "l'intérêt" de Dieu en tout ceci ? Toutes ces questions constituent un véritable défi. Cependant, si nous refusons d'y réfléchir, nous nous condamnons à vivre dans l'ambivalence, incertains quant au chemin que nous devons prendre, quant à la "finalité" de tout ceci.

Au commencement Dieu créa le ciel et la terre. La terre était informe et vide... mais l'Esprit de Dieu planait au-dessus des eaux (Gn 1.1-2).

Après avoir autrefois, à plusieurs reprises et de plusieurs manières, parlé à nos pères par les prophètes, Dieu nous a parlé par le Fils en ces jours qui sont les derniers. Il l'a établi héritier de toutes choses, et c'est par lui qu'il a fait les mondes (Hé 1.1-2).

Au commencement était la Parole, et la Parole était avec Dieu, et la Parole était Dieu. Elle était au commencement avec Dieu. Tout a été fait par elle (...). En elle était la vie, et la vie était la lumière des hommes (Jn 1.1-4). ◆